



**AUTONOME  
HOCHSCHULE  
Ostbelgien**

**Ostbelgien**

präsentiert den berührenden und ehrlichen Dokumentarfilm  
von Hubertus Siegert

# DIE KINDER DER UTOPIE

## UNTERSCHIEDE SPIELEN KEINE ROLLE?

mit anschließender Austauschrunde  
und gemütlichem Ausklang

**20. Dezember 2023**

**Einlass: 18.30 Uhr**

**Beginn: 19.00 Uhr**

in der AHS, Monschauer Straße 57,  
4700 Eupen

**Eintritt frei**, um Anmeldung unter  
[katja.weynand@ahs-ostbelgien.be](mailto:katja.weynand@ahs-ostbelgien.be) wird gebeten,  
eine spontane Teilnahme ist auch möglich

Für Getränke und Snacks ist gesorgt!





## Der Film...

In dem 80-minütigen Film „Die Kinder der Utopie“ treffen sich sechs junge Erwachsene wieder. Im Jahre 2004 wurden sie schon einmal dokumentiert – für den Film „Klassenleben“.

Sie besuchten damals eine Berliner Grundschule, an der eine zu der Zeit noch außergewöhnliche Form des inklusiven Schulunterrichts stattfand: Kinder mit und ohne Behinderungen wurden gemeinsam unterrichtet. Auch Schwerstbehinderte waren Teil der Klassengemeinschaft.

Gemeinsam sehen sich die jungen Erwachsenen Filmaufnahmen aus ihrer Schulzeit an, begegnen ihrem jüngeren Ich, sprechen bisher Ungesagtes aus und reden darüber, wie sie wurden, was sie sind: Luca ist leidenschaftliche Hobbyfotografin und studiert Umweltwissenschaften; Marvin jobbt in einer Behindertenwerkstatt und sucht seinen Lebenssinn im christlichen Glauben; Dennis ist auf dem besten Weg, ein Star am Musical-Himmel zu werden; Johanna lernt mit großer Entschlossenheit Altenpflegerin und möchte bald ganz zu ihrem Freund ziehen; Christian befindet sich seit seinem schwulen Coming-Out in einer Selbstfindungsphase, hat sein VWL-Studium hingeschmissen und überlegt, in welche Richtung er sich beruflich bewegen möchte; und Natalie will ihr Praktikum als Küchenhilfe in eine Festanstellung wandeln und bald bei ihren Eltern ausziehen.

„Ein anderes Schulsystem – das zeigt der Film sehr schön – bildet andere Menschen heran, die anders miteinander umgehen und die Welt womöglich ein bisschen anders gestalten. Es ist eine Aufforderung zur Utopie: Was alles möglich wäre!“

*Süddeutsche Zeitung*

## Die Austauschrunde...

Im Anschluss an den Film tauschen sich unter Moderation von Tina Hendriks zum Thema aus:

- **Tina Derwahl**, Hotelangestellte im Bütgenbacher Hof
- **Thierry Dodémont**, Förderlehrer im Kindergarten des César Franck Athenäums Kelmis
- **Benedikt Brüll**, Klassenlehrer an der Städtischen Grundschule Oberstadt Eupen
- **Judith Orban**, Teilnehmerin des Bürgerdialogs „Inklusion macht Schule“
- **Cathérine Mattar**, Leiterin des Fachbereichs Bildungswissenschaften an der AHS